

## Alpakas – mehr als nur ein flauschiger Hype – eine ehemals stillgelegte Landwirtschaft neu entdecken

### Unsere Ausgangssituation

Seit bereits 300 Jahren ist das landwirtschaftliche Anwesen in Scharlreith ein Erbhof im Familienbesitz. Die Ahnenforschung und Hofgeschichte reichen aber bereits 500 Jahre zurück. Daher weiß man, dass da wo heute das Hofgebäude steht, früher eine Holzhackerhütte stand.

Da meine Großeltern immer eine kleinstrukturierte Landwirtschaft führten, bekam ich schon früh mit wie sich das bäuerliche Leben nach und nach weiterentwickelte. Die Hofübernahme von meiner Großmutter fand dann schließlich im Jahr 2018 statt. 25 Jahre lang wurde der Hof nicht mehr bewirtschaftet und die umliegenden Gebäude kamen nach und nach in die Jahre. Die arrondierten landwirtschaftlichen Flächen wurden verpachtet. Da ich immer schon die Liebe zur Landwirtschaft hatte, wollte ich selbst etwas daraus machen.

### Die Projektbeschreibung

Nach der Sanierung des Hauses, zogen am Hof 2021 einige Hühner für den Eigenbedarf ein. Die Anfragen nach Eiern häuften sich und so kamen noch zahlreiche Legehennen hinzu. Diese werden im selbstgebauten mobilen Legestall gehalten.

2022 kamen dann noch vier Alpakas auf die Weide hinzu. Mit diesen exotischen Tieren erfüllte sich für mich ein langersehnter Traum. Die Hühner und Alpakas waren der Beginn der Wiederaktivierung der Landwirtschaft in Scharlreith. Ein Zeichen für die Zukunft setze ich durch die Pflanzung von ganz besonderen Bäumen. Die „Rote Donauauss“ ist ein Unikat und die Lage des Hofes bietet den Bäumen optimale klimatische Verhältnisse.

### Die Zielsetzung

Den restlichen Altbestand des Hofes weiter sanieren und vielen weiteren Menschen im Kontakt mit Alpakas ein Lächeln ins Gesicht zaubern.

### Der Projekterfolg

Alpakas bestechen nicht nur durch ihr ausdrucksstarke Augen und ihr flauschiges Fell, auch ihre Charaktereigenschaften sind etwas ganz Besonderes. Die ursprünglich aus Südamerika stammenden Neuweltkameliden sind Flucht- und Distanztiere. Durch intensive Pflege zwischen Tier und Mensch, lässt sich allerdings viel Vertrauen zwischen den Alpakas und seinen Besitzern aufbauen.

Durch unsere intensive Arbeit mit den Tieren, lassen diese mehr Nähe zu als es ihrem Naturell entspricht. Bei unseren zahlreichen Wanderungen, bei denen unsere Gäste absolut entschleunigen können, erzielten wir 2023 bereits sehr gute Einnahmen. Da Alpakas sehr wertvolle Wolllieferanten sind, konnten wir auch aus deren Vlies zahlreiche hochwertige Produkte produzieren lassen und diese vermarkten.

- **Vorname:** Thomas
- **Nachname:** Neudhart
- **PLZ:** 3370
- **Ort:** Ybbs
- **Bezirk:** Melk
- **Telefon:** 06706080939
- **Web:** [donaublick-alpakas.at](http://donaublick-alpakas.at)
- **Erwerbstätigkeit:** Nebenerwerb
- **Kategorie:** Jungunternehmer:in





## Die Innovation

Ein romantischer Spaziergang zu zweit, ein Abenteuer mit Tieren für die ganze Familie oder Zeit in der Natur begleitet von flauschigen Tieren? Unsere Alpakas haben für jeden etwas zu bieten. Ein Abenteuer ist es bereits für die Kleinsten, unsere flauschigen Alpakas an der Leine zu führen, zu streicheln und mit Leckerlis zu verwöhnen und dadurch den Tieren ganz nahe zu kommen. Ihr erfahrt wertvolles Wissen über Alpakas, die noch etwas als exotische Wesen gelten und könnt anhand von Fotos wunderschöne Erinnerungen für Zuhause sammeln. Unsere Alpakawanderungen finden ausschließlich in privaten Gruppen statt. Das heißt, dass wir nicht mehrere unterschiedliche Kleingruppen zusammenführen. Dadurch kann die Wanderung optimal auf die Bedürfnisse der Kleingruppe angepasst werden.

Im Jahr 2023 besuchten uns auch regelmäßig Patienten vom Therapiezentrum Ybbs, welche bei unseren Wanderungen ihrer Seele ein Stück weit damit zur Heilung verhelfen.

Im Dezember 2023 besuchten wir das erste Mal mit unseren Alpakas das Landespflegeheim in Ybbs. Die Freude der älteren und betagten Menschen war groß. Für uns gibt es nichts schöneres, als anderen Menschen ein Lächeln aufs Gesicht zu zaubern und ein Stück weit zur Genesung und Entspannung beizutragen.

## Unsere Kunden:

Pärchen, Familien, ältere Menschen, psychisch beeinträchtigte Menschen

## Unsere nächsten Ziele

Mit Pflege- und Betreuungszentren noch enger zusammen zu arbeiten und die Alpakas ihre therapeutische Wirkung verrichten lassen.